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En FAA estamos actualizando nuestra lista de suscriptores. Por favor, si Ud. ha recibido correctamente 
este Boletín Semanal, rogamos responder a este correo. 
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Bienvenida! 

FM 92.1 Radio Estación de  Serrano, Córdoba 
 

Las siguientes radios integran la Red Federada que difunde semanalmente "Noticias de la tierra", la versión 
radial del Informe Semanal de FAA 

 
SANTA FE: • Alcorta FM 92.1Lunes 9 hs. Cond: Juan Carlos Nolani • Arequito FM 104.1 Radio Play “Aire de noticias” L a V de 8 a 10 
hs Cond: Martín Paoltroni, Alexis Milan • Arroyo Seco FM 91.5 "Mi país” Sáb 10 a 11 hs Cond: Susana Cianfagna y Martín Livolti 
• Bouquet  Radio Horizonte • Carlos Pellegrini Radio Estilo FM 104.5 “Dicho y hecho” Cond: Antonio Camacho L a V 7,30 a 10 hs. • 
Chabás FM Volver 92.5 “La mañana que faltaba” Miérc 10 hs Cond: Hugo A. Chagay • Empalme Villa Constitución FM 105.7 Radio 
Empalme “Tiempo compartido” L a V 9 a 12 Cond: Hugo Minerante  / “Spinelli.com” Sáb 7 a 12 hs. Cond: Miguel Ángel Spinelli • 
 Landeta FM Universo 95.3 Martes 19 hs y Sáb 9 hs Cond: Rodolfo Siegel •  María Susana Radio Metropolitan FM 96.1 “El mundo hoy” 
Con: Daniel Faleroni y Juan José Yop. L a V 9 a 13 hs • Piamonte  FM Tiempo 92.5 • Reconquista FM Cultural 91.3. L a V 18 a 20 hs. 
"Noti Arpegios" Cond: Alba Rivero, Luis Páez  • Rosario FM 105,5 “Sobre la hora” L a V 8 a 10 hs. Cond: Carlos del Frade • FM 107.5 
Radio Continental Rosario “Aires de campo en radio” Miérc 6 a 7 hs. Cond: Gaspar Gutiérrez y Eduardo Giacinti • “Desde la gente” L a V 
13 a 14 hs. Cond: Andrea Sanesteban • FM 95.5 Radio Corazón “Imágenes urbanas” Mierc 17 a 18 hs. Cond Silvina Soñez • Rufino FM 
98,9 Radio Universal L a V 8,30 hs. Cond: Juan Carlos Cuesta • FM 101.9 Radio Fuego “Cancha Rayada” Cond: Alejandro Albornoz 
Villagra • San Guillermo Radio Cadena 2000 “Realidad Agropecuaria” Cond: José Carlos Rizzi y Claudio Morini. L a V de 11 a 12.30 hs 
• Santa Fe AM 1150 Radio Brigadier López “Campo litoral argentino” L a V 5.30 hs Cond: Federico Aguer • AM 540 Radio Nacional 
Santa Fe “La vida por delante” Lunes 10,30 hs. Cond: Gabriela Bruno • FM Chalet 100.9 “Nada personal” L a V 7 a 9hs Cond: Diego 
Meloni y Francisco Fernández • Sastre FM Guía 104.9  • Venado Tuerto LT29 Radio Venado Tuerto AM 1460 “Amanecer con el 
Bataraz” Dom 6 a 7 hs. Cond: Ernesto Pasquín • Villa Cañás FM SONIC 95.9 y Radio Libertad • Villa Constitución FM Zona 101.7  
Cond: Alejandro Iuliani • Villa Ocampo Radio FM Leader “Puntos de Vista” L a V 9 a 12 hs. Cond: Claudio Fernández • Wheelright FM 
Libertad 103,5 “Foro Campero” L a S 8,30 a 9 hs Cond: Mónica Polidoro  
CAPITAL FEDERAL: • AM 1240 Radio Cadena Uno “Procampo nacional” L a Sáb 6 a 8 hs Cond: Claudio Grimaldi  
 • AM 1010 Onda Latina, “La voz del país”. Lun, Miérc y Vier de 20 a 21. Cond: Carlos Suárez 
BUENOS AIRES: • 9 de Julio FM Victoria “Resumen agropecuario” Sáb de 7.30 a 9 hs. Cond: Fernando Pedrotti •  25 de Mayo FM 
102.5 Radio Única “Tiempo de Radio” Cond: Guillermo Andrada L a V de 9 a 12 hs  • Ameghino  FM  103 • Arenales FM RGA 104,3 
“Tribuna Abierta” Sáb 11 a 12 hs. Cond: Alfredo Gysin • Bolivar FM Espacio • Bonifacio FM 92.7 Máxima • Bragado FM Zeus 98.3 “El 
pulso de la ciudad” L a V 9 a 11 hs / La Uno FM 102.7 horarios rotativos Cond: Horacio Dana, Guillermo Deluchis. • Carlos Casares 
Radio Centro FM 100.7 “Micro de Campo” L a V 12 hs. Cond: Hugo Ramallo Garnica • Casbas Radio La Líder FM 105.1 Lun, miérc y 
vier 8.30 hs Cond: Pablo Colombo • Chivilcoy LT 32 Radio Chivilcoy y la Red de Emisoras Bonaerenses “Nuestro Campo” L a V 9 a 10 
hs. // FM 103.7 “El tranvía” L a V de 9 a 13 hs Cond: Sonia Lavallén • Garré FM 91.1 Radio Frecuencia 9 “Frecuencia Rural” Lunes, 
miérc y vier 9 a 10 Cond: Juan Carlos Natale • General Pinto FM Panamericana 102.1 “Ciudad Abierta” Juez y Vier de 9 a 11.30 hs 
Cond: José Guastoni • Guaminí FM San Gabriel 104.1 Mierc 18 hs Cond: Juan M. Cabral• Lincoln FM 94.3 Lun y vier 7,30 hs Mierc y 
Sab 12,45 hs  / FM 94.3 • Laprida FM Cadena 103. 100.1 L a V de 9 a 12hs Cond: Pablo Pintos • Lobería FM San Martín 100.5 L a V 
9:30 a 12 hs "Divagando en la semana" Cond: Héctor Luis Sabaidini y Yuliana Echazarreta • Norberto de la Riestra FM Radio Power 
96.9 “Aquí nuestro campo” Sáb 10 a 12 hs Cond: Leandro Romano • Pilar FM del Prado Satelital “La mañana de FM del Prado” L a V 
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10.30 a 12 Cond: José Cuello • Rojas FM 100.9 Radio Tiempo Sáb 9 hs • San Nicolás AM 1430 Radio San Nicolás. “Mercado 
Agropecuario” L a V 7.20, 12.05 y 18 hs. “Gente de Campo”  Sáb 6 a 7.30 hs. Cond: Rubén Lescoulié. • Saavedra FM 104.9 Frecuencia 
Zero  L a V 17.15 y 17.45 hs Conducción: Pablo Peralta • Tres Arroyos  101.7 Radio Comunidad Argentina “Algo de lo nuestro” Lun, 
mier y vier 18.55. Sab y dom 5.55 hs Cond: Chango González • Tres Lomas  FM 92.9 Radio City  “La otra campana”   Cond: Guido 
Mura  
 
CORDOBA: • Adelia María FM 91.1 Radio del Sol. “Buen día Adelia” L a V 9.45 hs. Cond: Gerardo Amiani • Arroyo Cabral  FM 
Horizonte “Micro federado” Sábados 9.45 hs.  Cond: Noemí Fernández y Carlos Bergia •  Ballesteros Radio Fénix FM 92.3 “La Gran 
Mañana” L a Sáb 8 a 12 hs Cond: Ramón Herdedia •  Bell Ville Radio Estación del Río “Espacio agropecuario”  L a V 7 a 8, 10.30 y 
12.30 hs. Cond: Juan Pizzolitto • Camilo Aldao FM 92.5 Radio 2000 Cond: Cristián Cuini • Coronel Moldes  FM 100.3 Radio Buenas 
Ondas L a V 7.30 a 8 hs. Cond: César Berardo / FM 103.7 Lunes 9 hs Cond: Jorge Cueletti • Elena FM 99.3 Activa “Mañana Activa” 
Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano  • Jovita FM 97.9 FM “Gigante” • Justiniano Posse FM Sudeste 96.3 Vier 8 a 12 
Cond: Adrián Leonardi • Los Cóndores FM Activa “Mañana Activa” Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • Porteña FM 
LIBERTAD 99.7 “Agroempresa” Cond: Andrea Porporatto  L a V 7 hs. / 12 hs•  Serrano FM 92.1.Radio Estación “Canal mensajero”. 
Cond: Vanina Rodino. L a V 8 a 12  •  Ucacha FM Vox 103.3 Cond: Gustavo Perusia  
LA PAMPA: Alta Italia FM Cadena Energy 107.7 • Embajador Martini FM Cadena Energy 90.7 • Ingeniero Luiggi FM 89.5 Radio 
Cristal // FM 93.5 Conexión Oasis • General Pico Radio LU37 AM 980 "Noticias del Campo" L a V 6,15 a 7 hs y 12,30 a 13 hs Cond: 
Antonio Esteban Ocerín • Parera FM Conexión Power 102.7 • Vertiz FM Cadena Energy 104.7  
NEA: CHACO: Gral. San Martín FM Dehoniana  “A buen tiempo” Vier 13 a 14 hs (En cadena con 5 radios del interior) • Resistencia 
Radio Nacional Resistencia “A buen tiempo nacional”  Sáb  12 a 13 hs Cond: Jorge Solari • P. Roque Saénz Peña Radio Yan Calla FM 
100.3 • Charata FM Pop 100.5 L a V 7 y 11.15 hs • Gral. Pinedo FM Total 98.9 L a V 7.55 y 11.15 hs Cond: Jorge 
Agustinelli CORRIENTES: •Corrientes LT 7 Radio Provincia de Corrientes Arandu (Programa de INCUPO) Sáb 13 a 14 hs • Goya: LT6 
Radio Goya AM 1200 “Los protagonistas” L a V 17 a 19 hs. Cond: Carlos Gómez Muñoz y David Espinoza Melero / Radio FM Caracol 
99.7 Cond: Horacio Merlo. FORMOSA: Radio AM 990 “El campo y su gente” Lunes 6.05 hs. Cond: Rubén Capelletti  SANTIAGO DEL 
ESTERO: FM 95.5. Radio Comunitaria San Pedro. Cond: Mariano Ledesma Vier, Sáb y Dom a la mañana 
NOA: LA RIOJA: • Chilecito FM 103.3  TUCUMAN: • Los Ralos FM Conciencia 104.9. Conducción: Ángel Martino SALTA: • San 
José de Metán Radio FM Spacio 107.1 “Desayuno con Susana” L a V 7 a 9.30 hs  Cond: Susana Ferrer 
CUYO: SAN LUIS: • Villa Mercedes FM 94.1. L  a Dom 08, 13 y 22 hs. “Micro de campo”. Conducción: Gustavo Gil MENDOZA: • 
General San Martín FM 101.9 Digital Vox L a V 17 a 18 hs. Cond: Roxana Cornejo 
ENTRE RIOS: • Concordia Radio del Sur FM 90.7 • Cerrito Radio Next FM 88.1 “Amanecer del campo” La V de 6 a 7.30 hs Cond: 
Adrián Fischer• Diamante/ Strobel FM 106.5 Radio Mix. “Mix de noticias”. L a V de 10 a 12 hs Cond: Hugo Sánchez 
PATAGONIA: NEUQUEN: • San Patricio del Chañar FM San Patricio 104.9 RÍO NEGRO: • Villa Regina FM 90.1 “De qué lado estás” 
L a V 7 a 12.30 hs. Cond: Marcel Hromek 
 

El micro puede descargarse desde la página web de la entidad (www.faa.com.ar ) 
Para sumarse a la Red Federada, comunicarse por correo electrónico a faa@faa.com.ar  

_______________________________________________________________________________ 
 
 
Tras los anuncios de reapertura del registro de exportaciones de trigo y maíz 
Deben garantizarse precios justos a los productores 
El martes 29 de enero, la SAGPyA anunció la reapertura de los registros de exportación de trigo y 
maíz. Enseguida, la FAA emitió un comunicado de prensa reconociendo que la medida es un paso 
hacia la normalización de los mercados, por el que la entidad trabajó insistentemente en el último 
tiempo. De hecho, en la última semana, se había instado a los productores a restringir las ventas 
de trigo hasta tanto no se obtuviera un precio mayor, acorde a las cotizaciones del mercado 
internacional. “Ahora las empresas exportadoras están en condiciones de garantizar una 
recuperación en los precios. Aunque para esto el gobierno nacional deberá ejercer control 
sobre estas firmas, a fin de evitar que actúen en forma cartelizada, y conseguir que se 
respeten los valores que debemos percibir los productores”, señaló el presidente federado, 
Eduardo Buzzi, en el mencionado documento.  
 
Asimismo, desde Federación Agraria se consideró que no se puede continuar trabajando sólo con 
medidas coyunturales, sino que deben implementarse políticas agropecuarias de largo plazo. 
“Más que nunca en esta crisis, se advierte la urgencia de contar con instrumentos que 
garanticen una intervención virtuosa del Estado. Para poner freno a las desigualdades en el 
sector, y evitar que el negocio sea sólo para unos pocos, haría falta instaurar mecanismos 
como una moderna Junta Nacional de Granos. Esto ayudaría a que los productores 
percibamos siempre un valor justo, y podamos avanzar hacia la fijación de precios sostén 
como tienen distintos países desarrollados”, finalizó Buzzi. 
 
 
Se inicia el 11 de febrero y recorrerá 300 pueblos 
FAA lanzó su campaña “Por una nueva Ley de Arrendamientos” 
En el marco de la reunión de su Consejo Directivo Central, realizada el 31 de enero y 1º de febrero 
en Rosario, la Federación Agraria Argentina (FAA) anunció en conferencia de prensa el 
lanzamiento de una "Campaña Nacional Por una nueva Ley de Arrendamientos".  
A partir de la segunda semana de febrero, dirigentes de la entidad y profesionales del área 
visitarán al menos 300 pueblos en todo el país -lo que implica contactar a miles de productores 
tradicionales y sus familias- organizando charlas debate en las que se expondrá el proyecto 
de ley de arrendamiento elaborado por la entidad y se discutirá sobre la necesidad de 
modificar la regulación vigente con el objetivo de frenar los procesos de concentración 
existentes. La entidad no descarta que este debate culmine en mayo con la realización de una 
gran movilización nacional a Buenos Aires para reclamar por este tema.                                        
"A pesar de que el 6 de marzo de 2007 presentamos nuestro proyecto de ley ante 
trescientas personas, entre las cuales había delegados de productores de todo el país, 
legisladores y funcionarios, hasta la fecha ni el Gobierno Nacional ni los bloques 
mayoritarios del Congreso Nacional mostraron ningún tipo de voluntad política de tratar 
seriamente este tema. Desde FAA creemos que es fundamental recuperar los principios de 
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la maravillosa legislación agraria que tuvo nuestro país, que fue debilitada y exterminada 
durante la dictadura del '76 sin que hasta la fecha ningún gobierno democrático haya 
podido o querido reinstalar en el país", señaló el titular de FAA, Eduardo Buzzi.  
 "El gran debate nacional que iniciaremos la segunda semana de febrero será protagonizado 
por miles y miles de productores del interior profundo y contará con la participación de 
intendentes, cientos de organizaciones de fuerzas vivas de los pueblos, autoridades y 
medios de comunicación locales, que confluirán para seguir demostrando desde diversos 
puntos del país a las autoridades y legisladores la necesidad de democratizar la renta 
agraria y frenar los nefastos procesos de concentración, de modo de seguir asegurando 
una agricultura con agricultores", expresó Buzzi. Luego agregó: "No se descarta que en mayo 
este proceso de discusión y debate culmine con una gran movilización nacional a Buenos 
Aires". 

 A continuación extractamos una síntesis de los principales objetivos del proyecto y de los 
instrumentos para la reforma planteados en el mismo.  

Objetivos del Proyecto: 

  

• Estabilidad.  
• Equidad.  
• Recuperación de la agricultura familiar y tradicional.  
• Por una justa distribución del uso y la tenencia de la tierra.  
• Límites y gravámenes a los pooles y fondos de inversión.  
• Protección y recuperación del suelo.  
• Para que los productores excluidos y pequeños propietarios puedan reinstalarse en el campo.  
• Para que los jóvenes encuentren su horizonte como productores agropecuarios.  

  

Instrumentos para la reforma: 

  

• Restitución, actualización y nuevas normas sobre:  

-                     Plazo (estabilidad). 

-                     Precio o porcentajes (equidad). 

-                     Buena técnica y agricultura sustentable. 

  

• Diversidad de opciones contractuales.  
• Restricción al contrato por cosecha.  
• Contratos promovidos para la pequeña empresa agraria.  
• Gravámenes y límites a la concentración por contrato.  
• Organismos de contralor regionales (o zonales) integrados por productores, autoridades locales, 

entes profesionales, INTA, etc.  
• Solución arbitral de controversias.  
• Regionalización reglamentaria.  

 
 
El 31 de enero y 1º de febrero en Rosario 
Se reunió el CDC de la Federación Agraria 
El Consejo Directivo Central (CDC) de la FAA realizó su primera reunión del año el jueves 31 de 
enero y viernes 1º de febrero. Los directores federados hicieron un balance de lo actuado 
gremialmente en lo que va de 2008. Y coincidieron en destacar el rol cumplido por la entidad en la 
pelea por destrabar el conflicto triguero. “La reapertura del Registro de Exportaciones de trigo y 
maíz no llegó sola. Previamente, hubo muchísimas reuniones y gestiones. Además, unos días 
antes emitimos un comunicado de prensa, que tuvo mucha repercusión entre los productores 
instando a no vender hasta que no se normalicen los mercados”, señalo el presidente de la 
Federación Agraria, Eduardo Buzzi. 
Además, se delinearon las acciones a seguir en los próximos meses. Entre las prioridades, figuran 
la Campaña Nacional por una Nueva Ley de Arrendamientos, que se inicia el 11 de febrero, el 
Foro de Intendentes y el II Congreso de la Tierra, que también se organizarán este año. También 
se mencionó la necesidad de sumar el reclamo del campo, de los pequeños y medianos 
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productores, a la lucha de otras organizaciones sociales, con las que FAA coincide en la lucha por 
una distribución más justa de la riqueza.  
 
 
Desde el 11 al 14 de febrero 
FAA estará presente en Roma en el Foro Campesino Mundial 
Desde el próximo 11 al 14 de febrero, el presidente de la Federación Agraria, Eduardo Buzzi, y el 
responsable de Relaciones Internacionales de la entidad, Pedro Peretti, en representación de 
COPROAM, participarán del Foro Campesino 2008 que se realizará en Roma, Italia, en 
coincidencia con el Consejo de Gobernadores del FIDA. 
Se trata de un importante evento al que asistirán miembros de numerosas organizaciones de todo 
el mundo. 
 
 
Barchetta participó de la convocatoria junto a toda la cadena cárnica 
Impulsado por el gobierno provincial, se creó en Santa Fe un Consejo 
Económico para elaborar un Plan Ganadero  
El 28 de enero se reunieron en la sede del Ministerio de la Producción se Santa Fe, los integrantes 
de la cadena cárnica de la provincia. La convocatoria fue impulsada por el gobierno de Hermes 
Binner, y en su representación estuvieron el titular de la cartera de Producción, Juan José Bertero, 
y el secretario del Sistema Agropecuario Provincial, Carlos Sartor. Por Federación Agraria 
Argentina participó su secretario gremial, Omar Barchetta.  
 
Durante la reunión, hubo acuerdo en la conformación de un Consejo Económico y Técnico, 
integrado por todas las partes de la cadena y el gobierno provincial, que se hará cargo de recibir 
propuestas y buscará la elaboración de un Plan Ganadero de la provincia de Santa Fe, que 
busque estimular a todos los sectores de la producción. Según el ministro Bertero, se  apuntará a 
un marco de equidad de “ganar – ganar”. Entre los contenidos principales que se mencionaron en 
la reunión, se habló de trabajar con un esquema sanitario único, y de cambiar la modalidad de 
media res por el trozeo por cuartos, de manera de garantizar un aprovechamiento de los precios 
internacionales, y a la vez cuidar la política de precios y control de la inflación que se viene dando 
a nivel nacional 
 
Así lo explicó el propio Hermes Binner en entrevista por radio: "Estamos deseando que al país le 
vaya bien. Todos los argentinos tenemos derecho a comer carne, es uno de los elementos 
fundamentales de la dieta de los argentinos, y también tenemos derecho de aprovechar el valor de 
las carnes argentinas en el mundo, que podrían ser comercializadas a un precio mucho más 
importante de lo que lo hacemos".  En este sentido, el gobierno provincial planteó además la 
necesidad de “salir de los programas para entrar en las políticas diseñadas a partir de las cadenas 
de valor”, y recordó los buenos antecedentes que está teniendo la aplicación de esta estrategia en 
el sector lechero.  
 
En el encuentro, acompañando la iniciativa del Consejo Económico y Técnico, Omar Barchetta 
presentó el Plan Ganadero de FAA. Algo que también hicieron, la Cámara de Frigoríficos de Santa 
Fe y la Sociedad Rural, que presentaron sus propuestas para el sector. Además de la Federación 
Agraria, participaron CRA, SRA, técnicos del SENASA, y representantes de los frigoríficos Friar, 
Finexcor, Recreo, Marfrig, Sodecar, Frigoríficos Integrados y Rafaela Alimentos. La próxima 
reunión será el 7 de febrero. 
 
 
Para analizar la refinanciación de deudas 
FAA se reunió con el gobierno de Chaco en defensa de los productores 
endeudados con el Banco Nación 
El lunes 28 de enero, en Resistencia tuvo lugar una reunión entre la FAA y el gobierno de la 
provincia de Chaco para tratar la situación de los productores endeudados con el Banco Nación. 
El encuentro se desarrolló en la Casa de Gobierno y contó con la presencia del Ministro de 
Economía, Eduardo Aguilar y el subsecretario de Producción Agropecuaria Miguel Brunswig. Por la 
Federación Agraria Argentina, asistieron el vicepresidente 1º, Pablo Orsolini; el director del distrito 
por la Juventud, Roberto Rouvier y miembros de entidades de base. Además, participaron del 
encuentro dirigentes de la Unión de Cooperativas Agrícolas Algodoneras Limitadas (UCAL) y de 
entidades cooperativas de Presidencia Roque Sáenz Peña, Las Breñas, Santa Sylvina, General 
Pinedo, Villa Angela y La Tigra. �
 
Los funcionarios provinciales dieron a conocer los alcances del convenio por el cual la deuda de 
2191 productores fue traspasada a la provincia. Aguilar explicó que “a través del Fideicomiso el 
Estado se podrán reprogramar los pasivos de cada uno de los deudores, de acuerdo a los 
resultados del estudio particular de cada uno de los casos. De este modo, se propondrán quitas 
parciales y hasta la condonación total de las deudas para aquellos productores que realmente no 
puedan afrontar sus obligaciones con el Banco Nación”.  
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Por su parte, Orsolini calificó al encuentro como positivo aunque objetó “que no se haya 
convocado a las entidades del campo desde un principio para discutir la situación”. 
El dirigente aclaró que la FAA "no está a favor de la condonación a todos". Y consideró que “se 
debe analizar caso por caso”.  Orsolini reiteró que desde la entidad “se pide el cálculo partiendo de 
la deuda de origen”. Luego “se deberían implementar distintas medidas para darle una salida 
definitiva al problema y permitir a los productores la cancelación”. En este sentido aclaró que “la 
condonación masiva no es solución. Al productor que no puede pagar se lo debe ayudar, y -luego 
de un estudio adecuado- hay que condonarle la deuda para que reingrese al circuito económico. 
Pero, quien tenga capacidad de saldar su deuda, debe hacerlo”, señaló el vicepresidente de la 
FAA.  
“Hay que ser justos con quienes pagaron, porque muchos vendieron campos y bienes para poder 
cumplir. A los vivos no podemos condonarle la deuda”, agregó.�
Finalmente Orsolini indicó que “se debe evitar la politización de la situación”. "Nosotros estamos 
por y para los productores, sin ningún tipo de bandera política. Sería ideal que se sienten oposición 
y oficialismo de forma tal que se pueda dar una pronta respuesta a esta situación para salvar a los 
productores", expresó.  
 
Y señaló que la FAA insistirá en el pedido de audiencia con el gobernador Jorge Capitanich, para 
continuar analizando el tema  
 
 
Para acordar nuevas tarifas 
Barchetta participó de reunión con transportistas en Santa Fe  
El pasado jueves 24 de enero, el secretario gremial de la federación Agraria, Omar Barchetta 
participó de una reunión junto a funcionarios del Gobierno de la provincia de Santa Fe y 
representantes de las entidades del campo  y del Transporte de Cargas, para debatir en torno a la 
recomposición de las tarifas de la actividad. 
En el encuentro, que tuvo lugar en la sede del Ministerio de la Producción, se acordó un 
incremento tarifario de un 15%, como piso y sostén, tomando como referencia el valor del gasoil 
hasta un importe de $2,40, que comenzará a regir a partir del 1º de febrero. 
Asimismo, se estableció mantener reuniones periódicas a los efectos de continuar dialogando en la 
búsqueda de consensos para analizar temas como la alícuota de Ingresos brutos y el mecanismo 
de revisión y estimación de costos que inciden en la tarifa. 
Estuvieron presentes por la provincia de Santa Fe: el ministro de la producción, Ing. Juan José 
Bertero; el secretario de Servicios Públicos, Alejandro Boggiano y la directora provincial de 
Desjudicialización de la Solución de Conflictos Interpersonales del Ministerio de Justicia y 
Derechos Humanos, Rosa Acosta.  
Además, participaron representantes de la Asociación de Cooperativas Argentinas, Agricultores 
Federados Argentinos, Sociedad Gremial de Acopiadores de Granos y las Bolsas de Comercio de 
Rosario y Santa Fe. 
 
 
Tras la visita al penal bonaerense de Marcos Paz 
FAA convoca a la multisectorial en solidaridad con campesinos 
paraguayos presos en Argentina 
El martes 5 de febrero a las 10 hs. en la sede porteña de FAA, sita en Piedras 383, 2º piso, tendrá 
lugar la primera reunión multisectorial para formalizar la conformación de un espacio de solidaridad 
con los dirigentes campesinos paraguayos presos en la cárcel bonaerense de Marcos Paz. La 
decisión de convocar a las organizaciones sociales argentinas a exigir el asilo político y su 
posterior liberación surgió tras la visita al penal por parte de una delegación federada el pasado 
jueves 24 de enero. Allí estuvieron el secretario gremial de FAA, Omar Barchetta; el coordinador 
de Relaciones Internacionales, Pedro Peretti y el delegado itinerante de la entidad, Miguel Catalá, 
quienes se reunieron con los compañeros Gustavo Lezcano Espínola; Basiliano Cardozo Jiménez; 
Arístides Vega Jilguera; Simeón Bordón Salina; Roque Rodríguez; y Agustín Acosta González, 
para hacerles llegar la solidaridad de la entidad. 
 
Los militantes paraguayos explicaron la realidad del campesinado y los conflictos populares 
desatados en su país en la coyuntura neoliberal reinante, que determinaron, entre otras cosas, su 
detención. 
 
Cabe señalar, que sobre los agraristas pesa la prisión en Argentina y el pedido de extradición de 
parte de la Justicia paraguaya.  Para hallar una solución a la situación de los campesinos y a fin de 
que -en lugar de la extradición- prospere el otorgamiento de Asilo Político del Gobierno argentino, 
Peretti formuló el compromiso de la FAA de  organizar una comisión integrada por organismos de 
DDHH y sociales, y personalidades de la política y la cultura argentinas. La misma tendrá por 
objeto desarrollar acciones tendientes a conseguir el Asilo y la consecuente puesta en libertad de 
los compañeros paraguayos.  
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Vale recordar que la primera visita de la FAA a los militantes detenidos había tenido lugar durante 
el mes de noviembre de 2007 junto a miembros de la Liga Argentina por los Derechos del Hombre. 
En esa oportunidad, la entidad gremial redactó una nota de solidaridad que fue firmada por 
doscientos dirigentes campesinos y productores de los seis países que se reunieron en Guaviyú 
(Uruguay) en el marco de la COPROFAM.  
 
El encuentro, fue propicio, además, para que Barchetta diera a conocer los principios esenciales 
que definen la historia y la existencia de la Federación Agraria, y que informara del accionar actual 
de la organización gremial. 
 
 
Trabajando por la recuperación del sector 
La FAA se reunió con productores apícolas chaqueños 
En el marco de la gira por el Distrito 1, el 26 de enero, el vicepresidente 1º de la FAA, Pablo 
Orsolini, y el coordinador del Área Apícola de la entidad, Sebastián Muñoz, se reunieron en las 
instalaciones de la filial de Villa Angela, Chaco, con productores de la zona. 
 
Durante el encuentro, se dio a conocer el Plan Apícola Federado para la reactivación de la 
actividad. Los funcionarios informaron del accionar gremial de la FAA para con el sector apícola y 
el panorama técnico-productivo de la campaña 2007/2008. 
 
Por su parte, los productores de la zona expusieron acerca de su situación, dando cuenta de sus 
principales problemas y necesidades. Asimismo, se trató el problema de la falta de rentabilidad 
que presenta la actividad 
      
Posteriormente, los federados visitaron la fábrica de materiales para la apicultura del Sr. Nelson 
Cavalcanti, donde observaron el funcionamiento de la empresa. Para finalizar, Orsolini y Muñoz 
hicieron una  recorrida por la Planta Procesadora de Miel de la Asociación de Apicultores de Villa 
Angela.                                                        
�

�
Provincia de Buenos Aires  
Otorgan emergencia agropecuaria por heladas tardías 
El 29 de enero, la Subsecretaria de Asuntos Agrarios informó que la Comisión de 
Emergencia y Desastre Agropecuario resolvió otorgar la emergencia y/o desastre individual 
por heladas tardías a 13 partidos, por emergencia individual a otros tres; e informo a su 
vez,  que entraron en evaluación ocho partidos por sequía y tres por inundaciones.  
La Comisión Provincial de Emergencia Agropecuaria, que preside la Subsecretaría de Asuntos 
Agrarios, dependiente del Ministerio de Asuntos Agrarios y Producción (MAAyP) integrada por el 
Ministerio de Economía, el Banco Provincia, Defensa Civil, CARBAP, CONINAGRO, FAA y SRA; 
propuso declarar en estado de emergencia y/ o desastre individual por las heladas tardías que 
acaecieron en el mes de noviembre próximo pasado a las localidades de Azúl, Benito Juárez, 
González Chávez, Lamadrid, Laprida, Lobería, Necochea, Olavarría, San Cayetano, Tandil y 
Villarino.  

 
Por otra parte, la Comisión, declaró el estado de emergencia individual para  los partidos de  
Coronel Suárez, Saavedra y Tapalqué;  y  facultó a su comité ejecutivo a incorporar a la 
declaración de emergencia  y/o desastre individual a los distritos de Balcarce, General Alvarado,  
General Pueyrredón,  Puán y Torquinst, una vez que se  reciba por parte de ellos la 
documentación correspondiente para dicha declaración. 

 
A su vez, en el encuentro se evaluó la posibilidad de analizar el trabajo que propone la reforma de 
la Ley de Emergencia cuyo proyecto tiene algunos criterios nuevos que hacen a la regionalización 
de la Provincia para la evaluación de las emergencias y a la estratificación de las explotaciones 
agropecuarias dentro de la regionalización para la aplicación diferencial de los beneficios que 
genere la ley. 

 
La fecha para la próxima reunión quedó establecida para el 26 de febrero donde se evaluará la 
situación de los partidos que presentaron pedido de Emergencia por sequía  de las localidades de 
Bahía Blanca, Coronel Dorrego, Gonzáles Chávez, Guaminí, Necochea, Olavarría, San Cayetano 
y Trenque Lauquen. 
  
Fuente: Subsecretaría de Asuntos Agrarios de la Provincia de Buenos Aires. 
 
 
Por su trayectoria y conducción 
Distinguen al militante federado Mario Eleno 
El Foro Vecinal se Seguridad (Casbas/Garré) de la Policía del Departamento de Guaminí, y la 
Radio FM Power de Casbas, distinguieron esta semana al militante federado Mario Eleno por la 
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“trayectoria y la conducción” al frente de la Cooperativa Agrícola Ganadera Ltda. de Garré. A tal 
efecto, tuvo lugar una acto en el que se hizo entrega de un diploma que lo acredita.  
Desde la FAA celebraron la distinción y felicitaron a Eleno por su activa labor y compromiso en 
defensa de los pequeños y medianos productores  de su región. 
 
 
Alerta de INTA Pergamino 
Por  presencia  de  medidora, arañuela  y  chinche  en  soja  
 
Arañuelas en soja  
Las condiciones de "niña" que imperaron desde la misma siembra de soja de primera tuvo su 
correlato, como condición predisponente muy asociada a deficiencias hídricas por largo tiempo, 
con la aparición de arañuelas en soja desde hace ya semanas atrás. Si bien inicialmente comenzó 
de manera moderada afectando en manchones o rodeos, desde mediados de enero esta plaga se 
ha venido generalizando en los lotes de la zona núcleo.  
Muchas veces suele subestimarse un ataque inicial y progresivamente lento de arañuela, máxime 
si no está tejiendo tela, o porque fundamentalmente se encuentra en manchones, o bien porque 
inicialmente no produce un deterioro muy apreciable en las hojas. Sin embargo, de continuar las 
condiciones predisponentes suele darse una explosión de su abundancia haciendo colapsar la 
sanidad del cultivo en poco tiempo. Cuando ello ocurre, las hojas rápidamente toman una 
coloración amarronada, con pérdida de capacidad fotosintética y/o caída prematura de las hojas. 
  
Como en la mayoría de las zonas no pocos lotes de soja de primera a su vez tienen algo de 
chinches (por ahora verde o de los cuernos, pero sería esperable un inminente incremento de la 
primer especie), que si bien en ciertos casos todavía no hayan alcanzando los umbrales de 
decisión para su control, podría resultar conveniente adelantarse al momento de llegar al NDE 
para hacer el tratamiento contra ambas plagas (arañuelas y chinches) a fin de evitar posibles 
sorpresas con arañuelas, o bien poder cortar el ciclo de chinches, o en el peor de los casos, 
demorarlo lo suficiente como para intentar zafar de una aplicación contra chinches antes de grano 
lleno.  
Los productos y dosis eficientes para el control de chinches también funcionan muy bien para 
arañuelas, con la excepción del endosulfán. Tener muy presente que en los casos de lotes con 
arañuela que presentan tela, se recomienda agregar tensioactivo a fin de poder llegar más 
fácilmente a los pequeños ácaros a través de la misma. 
  
Defoliadoras en soja   
Dentro de las próximas dos semanas se presentará o incrementará significativamente la población 
de la isoca medidora -aunque no en todas las zonas pero sí en la mayor parte de la región 
pampeana- alcanzando niveles de ataques moderados a altos, y desde el punto de vista de su 
impacto, con mucha peligrosidad si se mantuvieran condiciones de falta de lluvias acompañadas 
por altas temperaturas. En esta campaña resultará tan susceptible la soja de primera como la de 
segunda.  
  
Otra importante defoliadora como lo es Anticarsia, si bien ya tiene cierta presencia en el norte de 
Córdoba y de Santa Fe, es de esperar que comiencen a registrarse los picos de ataques recién a 
partir de mediados de febrero en adelante, afectando la soja de primera más retrasada y 
principalmente los lotes de soja de segunda de las provincias mencionadas así como los de Entre 
Ríos, resultando todavía incierto si alcanzará a difundirse con niveles que pudieran llevar 
preocupación en zonas de la pcia. de Bs As que limitan con el río Paraná.  
    
Incidencia de chinches         
Se presenta la siguiente información sobre Umbrales para el control de chinches en Soja, según se trate 
de chinche verde o de la alfalfa, y para los distintos estados reproductivos del cultivo. 
Así como también, los valores de chinches/m están referidos a diferentes espaciamientos entre 
hileras. 
  
Niveles  de  decisión  para  control  de  chinches según  especies  de  chinches  y  
estados  reproductivos 
Ing. Nicolás Iannone - INTA Pergamino -                      
 
Implicancias de los NDE 
Más allá de su mayor o menor nivel poblacional a través de los años, las chinches siempre se 
constituirán en un grupo de plagas claves de la soja, con alto impacto en la producción del cultivo. Es 
más, su incidencia en la producción se caracteriza por causar pérdidas económicas a muy bajas 
densidades. 
En consecuencia, por la fuerte influencia de chinches en la producción de soja merita que todos los 
aspectos y herramientas que contribuyan a un mejor y más ajustado manejo para su control debieran 
ser priorizados. Entre dichas herramientas, la selección de correctos niveles de daño económicos 
(NDE) resulta fundamental a fin de adoptar medidas de control eficientes y oportunas que prevengan 
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o impidan que se produzcan pérdidas de rendimiento, aplicadas sobre la base de un adecuado 
monitoreo de los lotes de soja. 
Cuando se hace referencia a correctos NDE, se entiende que al contrario de "generalizar situaciones 
de campo "lo que debe hacerse es aprovechar y aplicar toda la información disponible en cuanto a la 
diferente capacidad de producir daño según la especie de hemíptero presente y el estado 
reproductivo en el cual se produce el ataque. 
 
Impacto según especies   
En relación a las especies de chinches, por la información disponible obtenida en distintas regiones, 
sabemos que existe una marcada diferencia en la capacidad de daño entre "chinche verde "Nezara 
viridula y "chinche de la alfalfa "Piezodorus guildinii, las dos principales especies de hemípteros 
fitófagos de la soja. Más precisamente, la chinche de la alfalfa produce el doble de daño que la 
chinche verde, por unidad o individuo. 
Esta discriminación según cuál de las dos especies esté presente o domine resulta obviamente muy 
importante considerarla, ya que los picos de ambas especies de chinches suelen aparecer en 
distintos momentos. Soja de primera con presencia de chinche verde, y nada o muy poco de chinche 
de la alfalfa (como es el caso actual en la mayor parte de la región pampeana, al igual que lo 
registrado durante la campaña pasada); mientras que hacia fin de la campaña se espera que se 
invierta la relación de predominancia de estas dos especies de chinches. De todos modos, cuando 
ambas se encuentren mezcladas en proporciones similares, podrá fácilmente prorratearse el umbral. 
Lo que también se está dando actualmente, al igual que el año pasado, es que el inicio de aparición 
de chinches en esta campaña de soja se caracteriza por la aparición conjunta de chinche verde y de 
chinche de los cuernos Dichelops furcatus en la mayoría de las zonas. Como no hay estudios con 
metodología científica que sean concluyentes en la determinación de los umbrales de acción para 
esta especie, hasta nueva información al respecto, los umbrales de chinche de los cuernos se 
equiparan a los mismos de chinche verde, aunque haya cierta evidencia sobre que produciría daños 
algo menores. 
 
Impacto según estados R 
También son diferenciales los estados reproductivos en los que puede atacar las chinches, es decir, 
no sólo antes vs después de grano lleno, sino en R3, R4, R5 y R6-7. El mayor impacto de chinches, 
en cuanto a la susceptibilidad de la soja a los daños de la plaga, resulta ser al estado de formación de 
vainas (R3 y R4). En estos estados reproductivos de la soja, el efecto de las punciones de chinches 
terminan rápidamente con el retorcimiento de las vainas, en forma espiralada, las cuales 
inmediatamente se secan y caen, perdiéndose la producción de vainas enteras. 
En cambio, los daños en la etapa de formación de granos (R5) son potencialmente menores que en 
R3-4. Es decir, que el ataque en R5 puede producir desde vainas parcialmente vanas o vacías hasta 
granos chuzos, o bien sólo con depresiones, dependiendo del menor o mayor desarrollo del grano al 
momento de producirse los daños (Binboni, 1978). 
A pesar de esta notoria diferencia de efectos del daño de chinche que va desde la eliminación de una 
vaina entera a producir sólo una depresión en el grano, según esta chinche ataque en R3 o R5, 
anteriormente se disponía de un sólo nivel de daño económico (NDE), indistintamente para cualquier 
estado reproductivo de la soja comprendido dentro del amplísimo rango mencionado (desde R3 a 
R5), cosa que obviamente debía ajustarse. 
 
Impacto sobre la calidad de semilla 
También estos hemípteros plaga producen un efecto diferencial sobre la calidad de la semilla de soja 
según las especies de chinche y estados reproductivos. Los daños al estado R5 afectan el poder 
germinativo (PG) de soja a partir de 1 chinche verde por metro y de 0,5 chinche de la alfalfa por 
metro, demostrando esta última su mayor severidad en la calidad de semilla. Al estado R7, la chinche 
verde y de la alfalfa producen una tendencia de merma y una significativa reducción respectivamente, 
en viabilidad y vigor de la semilla. 
 
Toma de decisiones 
Investigaciones en la EEA Pergamino permitieron medir el impacto de las 2 especies de chinches 
más importantes, N. viridula y P. guildinii, sobre los rendimientos en función del momento en el que 
estas plagas atacan al cultivo de soja. 
 
A manera de resumen de los resultados obtenidos, se detallan a continuación los NDE tanto para 
chinche verde N. viridula como para chinche de la alfalfa P. guildinii en distintos estados fenológicos 
de la soja: R3 (vaina pequeña); R4 (vaina de al menos4 cm  pero aún sin desarrollo del grano); R5 
(vainas con granos en formación) y R6-7 (a partir de grano lleno). Los estados reproductivos 
evaluados se refieren a la escala de Fher y Caviness, 1977. 
 
NIVELESDE DECISION PARA EL CONTROL DE CHINCHES EN SOJA 
SEGUNESPECIES Y ESTADOS FENOLOGICOS (*) 
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- Distanciamiento a70 cm- 

PLAGA  N D E SEGUN ESTADOS REPRODUCTIVOS DE SOJA 

R3-R4 R5 R6-7 (1) 
 

Formac. de vainas Formac. de granos Después grano lleno 

 

 Chinche verde 

 N.viridula 

 

0,8a1/ m 2/ m 5/ m 

 

Ch. de la alfalfa 

 P.guildinii 

 

0,5a0,7/ m 1/ m 3/ m 

 
(*)Resultados correspondientes al trabajo publicado por Iannone y Leiva, 1994. 
  Carpeta de Producción Vegetal. Tomo XIII. INTA Pergamino. 
(1)En el caso de soja para semilla, los niveles de daño económico para R6-7 serán 
los mismos que los de R5. 
 
Los resultados obtenidos indican que el NDE de 2 chinches por metro es válido para chinche verde y 
para el estado de formación de granos (R5). Si el ataque se da en estados anteriores todavía más 
sensibles al daño de chinches, como son R4 y fundamentalmente R3 (vainas muy pequeñas), resulta 
lógico que la incidencia de ambas chinches en el rinde sea mayor, por lo cual la decisión para el 
control deberá tomarse con un menor número de insectos por metro. 
 
NIVELESDE DECISION PARA EL CONTROL DE CHINCHES EN SOJA 
SEGUNESPECIES Y ESTADOS FENOLOGICOS (*) 
 
- Distanciamiento a52 cm- 

 
 
PLAGA 

 N D E SEGUN ESTADOS REPRODUCTIVOS DE SOJA 

R3-R4 R5 R6-7 (1) 
 

Formac. de vainas Formac. de granos Después grano lleno 

 

 Chinche verde 

 N. viridula 

 

0,6-0,7/ m 1,5/ m 3 -4/m 

 

 Ch. de la alfalfa 

 P. guildinii 

 

0,4-0,5/ m 0,7/ m 2/ m 

 
(*)Umbrales corregidos para52cmde distanciamiento entre hileras. 
(Para soja a 35cmlos umbrales corresponderán a la mitad de las magnitudes consideradas a70cm) 
(1)En el caso de soja para semilla, los niveles de daño económico para R6-7 serán 
     los mismos que los de R5. 
 
Si bien es cierto que los ataques de chinches en soja al estado R3 suelen ser menos frecuentes que 
en R4 y R5, resulta clara la importancia de disponer del os NDE según diferentes estados 
reproductivos del cultivo para poder tomar decisiones más ajustadas a fin de evitar importantes 
pérdidas de producción, así como la determinación de los NDE en cuanto a la agresividad o diferente 
capacidad de producir daños que tienen distintas especies, según ya fuera tratado. 
 
Mas allá de que la chinche de la alfalfa tenga mayor impacto sobre la producción respecto de la 
chinche verde, y del mayor impacto de ambas en formación de vainas(primeros estados 
reproductivos) en comparación a la etapa de formación de granos, cabe consignar que los NDE no 
sólo responden a la función de daño de la plaga, sino que varían necesariamente a través del tiempo 
por influencia de otros factores igualmente importantes, entre ellos, el precio del quintal de soja y el 
costo del tratamiento para el control (Iannone, 1983). 
 
Al respecto, para la época en que fue determinado el NDE de 2 chinches por metro, la relación precio 
del grano y costo del tratamiento se ha modificado sustancialmente. En efecto, para comienzos de la 
década del 80 se consideraba un costo promedio de tratamiento contra chinche equivalente a algo 
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más de 1 quintal de soja. Actualmente, variando en función del insecticida elegido, el costo promedio 
de control oscila en 0,5quintal de soja, o levemente mayor. Ello permite inferir claramente que con un 
menor nivel de chinches se justificaría el control de la plaga desde el punto de vista económico. Por lo 
tanto, sólo del análisis grosero de la relación producto/insumo se desprende que el NDE de la plaga 
debe ser menor que el considerado originalmente. 
 
 
 
 

Las últimas noticias federadas, 
y el micro radial de FAA pueden encontrarse cada semana  
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